



**Pour une rupture sociale et démocratique :  
battre l'extrême droite !**



Emmanuel Macron, avec beaucoup de cynisme, a tenté un dangereux coup de poker avec la dissolution de l'Assemblée nationale jouant surtout aux pompiers pyromanes avec la démocratie. Le 8 juillet, le Rassemblement national pourrait avoir une majorité absolue à l'Assemblée, diriger les ministères, dont celui de l'Éducation nationale et des postes stratégiques de l'administration. Cette possible victoire aux élections législatives est le résultat des politiques néolibérales menées en particulier depuis 2017 qui ont mis à mal les solidarités et ainsi créé du désespoir social, puissant moteur du vote pour l'extrême droite. C'est la conséquence de décisions et de prises de parole qui n'ont cessé de banaliser les idées racistes et xénophobes d'extrême droite, à l'image de la loi immigration. Notre démocratie est donc à un point de bascule. Le SNES-FSU poursuit son travail de décryptage des programmes et appelle à amplifier les mobilisations contre l'extrême droite. Il appelle à participer massivement aux élections législatives, à battre l'extrême droite

**Dans ce moment grave et historique, le SNES-FSU prend ses responsabilités. Il ne s'agit pas seulement de s'exprimer en contre. Aussi, en toute indépendance, le SNES-FSU soutient le programme du Nouveau Front Populaire et les candidatures qui le portent au 1<sup>er</sup> tour.** Ce programme porte des mesures économiques, sociales et environnementales qui permettent une véritable rupture avec les politiques menées jusqu'ici et qui nous ont mené dans l'impasse. Cet appel n'est pas un chèque en blanc au Nouveau Front Populaire. L'histoire sociale nous montre que le progrès social n'a été conquis que par les luttes. **Quelle que soit la situation politique du pays le 8 juillet au matin, le SNES-FSU poursuivra les mobilisations et construira les rapports de force nécessaires** notamment pour l'abrogation de la loi de transformation de la fonction publique, la revalorisation immédiate des salaires, la formation des enseignants de haut niveau et de qualité, la défense des principes démocratiques, les ambitions intellectuelles et civiques de l'école publique laïque et l'exigence de lui réserver le financement public.

La SNES-FSU s'inscrit de longue date dans le combat contre l'extrême droite. Le RN a un programme de division, de discriminations, émaillé de mesures anti-sociales qu'aucun discours ne saurait masquer: le RN se soucie peu du sort des salariés, notamment les plus abîmés par un monde du travail de plus en plus brutal. Dans l'Éducation nationale, il exalte une École du passé mythifiée pour mieux entériner l'ordre social et veut mettre au pas les personnels. Les expériences étrangères le montrent, quand l'extrême droite prend le pouvoir par les urnes, elle ne le rend pas de manière démocratique. L'arrivée de l'extrême droite au pouvoir serait aussi synonyme de danger, de discrimination, de violences physiques contre les immigrés, les femmes, les personnes LGBTI car l'extrême droite hait la différence. Dans ce moment décisif et historique, soyons au rendez-vous pour battre l'extrême droite !

A Paris, 19 juin 2024